
II ministro: subito misure per dare piu liberta agli amministratori 

Bassanini: «Cosi apriremo 
la strada al federaUsmo > 
II ministro per gli affari regionali, Franco Bassanini, boccia 
Bossi e annuncia un «pacchetto» di prowedimenti per dare 
subito piu spazi alle autonomie locali. «II govemo lo varera 
entro il mese. Saranno misure che si muoveranno secondo 
I'indirizzo (ederalista», dice. «L'unita nazionale? Non si di-
(ende a parole, ma risolvendo i problemi*. Quale riforma 
federate? «Modello tedesco, con un rafforzamento del ruo
lo dei Comunk 

•AFFABLE 
• l ROMA BossHnsisteperdfvide-

re I'Halla in due. Vuole due paria-
menU, due govemi, due econo
mic, due monete. A Porrtida erano 
In 80 mlla a giurare per la Padanla 
Indipendente. Irene PivetrJ, ex 
presidente delta Camera, si mette 
in camkia verde Unto die Scalfa-
ro ha dovuto richiamarla. Ministro 
Bassanini ce n'e abbastana per 
esserepreoccupati. 

A questa reiterata, orraai da quasi 
Ull anno, proposta secessionista e 
scparatisla non c'e che da ribadire 
che e sbagliata, pericolosa e fuon 
dalla storia. Noi stiamo andando 
verso un mondo della competizio-
ne globale fra grandi sistemi politici 
ed economici, Stati Unlti, Giappo-
ne, Cina, e il problema non e spac-
care I'llalia e fare due monete, ma 
costnjire I'Europa polilica, econo-
mica e sociale e fare la moneta uni-
ca europea. t esatlamen.te 1'oppo-
sto di quello che dice Bossi. E ho 
I'impressione che lo capiscano be
ne anche i cittadini italiani, corn-
presiquellidelNord Loconfermail 
sondaggio di Mannheimer per il 
«Corriere«. ln'atti. non condividono 
la ricella della Lega, la soluzione 
separatisfa, anche se un numero 
consistente ha invece condiviso'la 
protesta della Lega contro il centra-
lismo, cohlro le complicazioni am-
minisrrative'e fiscali, contro I'insuf-
ficienza di infrastrutture e di servizi 
pubblici. Protesta che nasce da ra-
gioni vere, ma il progetto separati-
sta-secessionista e una risposta 
sbagliala e irresponsabile. 

Lei ammette che i problemi esisto-
no. AHora, da ministro ddle regio-
ni e delta funzione pubblica, da 
dove si pud cominciare a trovare 
dellesoluzioni? 

Se non si da una risposta vera in 
tempi rapidi e convicente a quelle 
quatfro o cinque ragioni di protesta 
cui accennavo, il rischio die la fal-

CAMTANI 
sa ricetta della secessione prenda 
piede e molto forte. Quindi noi ab-
biamo la responsabilita di difende-
re, non a parole, ma realmente l'u-
nita nazionale; e lo si pud fare sol-
tanto affrontando i problemi C'e 
uno storico gap infraslrutturale al 
Sud, ma anche nel Nord Est dove 
strade, trasporti non hanno seguito 
il trend dello sviluppo produttivo 
C'e la riforma fiscale che deve muo-
versi secondo il principio del fede-
ralismo e della semplificazione II 
ministro Visco ha gia cominaato e 
mettervi mano con molta decisio-
ne. Poi vi sono altri tre punti: rifor
ma federate, autonomia e autogo-
verno; delegificazione e deregola-
zione per arrivare alia semplifica
zione burocratica: la rifonna della 
pubblica amministrazione per ave-
re amministrazioni piu efficient!. 

Cominctamo dal federalism). 
Bossi vi accusa di fare solo del 
vecchioregionalismo. 

E dall'altra parte Galli Delia Loggia 
dice che tutti parlano di federali-
smo, ma nessuno specifica a quale 
modello fare riferimento 

E Bassanini a quale modello fa ri
ferimento? 

La riforma federate e una riforma 
costituzionale, e la riforma della 
forma dl Stato, investe in maniera 
radicate la seconda parte della Co-
stituzione enon e responsabilita 
solo del governo, anzi neppure 
principalmente del governo Scal-
faro ha ripetuto che le riformecosti-
tuzionali si fanno non a colpi di 
maggioranza, ma in un confronlo a 
cui sono chiamate tutte le forze po-
litiche, in ogni caso in Parlamento 
II che non significa che il governo 
non possa fare due cose al riguar-
do: una, avanzare delle proposte e 
accompagnare il lavoro del Parla
mento; due, prendere intanto, nel-
I'ambito consentito dalla Costitu-
zione, tutti i prowedimenti che va-

«A Galli 
della Loggia 
rispondo che 
il modello 
federale da noi 
indicate 
e quello tedesco 
Ma con una 
variante: deve 
essere piu forte 
il ruolo dei 
Comuni» 

dano in direzione della riforma fe
derale. 

Quail possono essere? 
Intanto vorrei rnettere in chiaroche 
non e vero quello che dice Galli 
Della Loggia, sulla riforma federate 
il modello c'e, sia nel programma 
dell'Ulivo che in quello del Polo, 
come del resto sulla delegificazio
ne, semplificazione e riforma della 
pubblica amministrazione. Cio di-
pende anche dal fatto che negli ul-
timi mesi delia passata legislatura 
un confronto c'e stato e siamo arri
val! ad elaborare la bozza che ha 
preso li nome di Fisichella. Nel pro
gramma dell'Ulivo quanta in quello 
del Polo il modello a cui ci si riferi-
sce e quello del federalismo coope
rative In Europa I'esempio piu vici-
no e piu notevole e la Germania 
Naturalmente il modello tedesco 
non e che si deve copiare cosl co-
m'e 

Cos'e che va corretto? 
Si deve andare ad un'applicazione 
integrate del principio di sussidia-
rieta che lenga conto che I'ltalia e il 
paese delle mille citta, dove 1'istilu-
zione locale piCi forte, piu radicata 

nella storia e nella coscienza del 
cittadini e il Comune. Quindi mo
dello federale tedesco rafforzando 
il ruolo dei Comuni. 

Al punto in cui stanno le cose chi 
deve fare il primo passo? II gover
no, le forze politfche, il parlamen
to? 

II governo si propone di presentare 
nel giro delle prossime settimane, 
comunque entro questo mese, un 
pacchetto di prowedimenti urgenti 
che servano intanto ad allargare gli 
spazi delle autonomie e a realizza-
re semplificazioni procedural! am-
ministrative e burocratiche secon
do quanta consentito dalla Costitu-
zione Questi prowedimenti urgen
ti non sono sostitutivi della riforma 
federale, ma cominciano a dare 
delle risposte in quella direzione e 
nello stesso tempo renderanno poi 
molto piu rapida I'implementazio-
ne della riforma federale una volta 
che sara stata approvata in modo 
da accorciare i tempi della sua at-
tuazione. 

Pud farci qualche esempio dei 
prowedimenti che faranno parte 
di questo «pacchetto»? 

Ridurre drasticamente i controlli 
sugli atti ammnistrativi delle Regio-
ni, dei Comuni e delle Province. Ri-
vedere la disciplina dei segretan 
comunali e provinciali riconoscen-
do il diritlo dei sindaci e dei presi-
denti delle Province di scegliere i 
capi delle amministrazioni che essi 
governano. Rivedere le norme sul-
I'abuso d'ufficio e suite responsabi
lita degli amministratori che oggi 
premiano I'immobilismo e non la 
capacita di assumere responsabil-
mente inizialive innovatrici Elimi-
nare una sene di paren e '<concerti» 
potenziando lo strumento delle 
conferenze dei servizi. Insomma, 
eliminare una serie di strozzature 
seguendo un principio. bisogna 
rnettere gli amministratori in cqndi-
zioni di fare in 3 mesi quello che og
gi fanno in 3 anni. Vanno identifica-
ti i colli di bottigliaerimossi 

E ramministrazione periferica 
dello Stato? 

Se la linea e quella di una riforma 
federale alia tedesca le strutture 
amminislrative periferiche dello 
Stato situate sul territorio saranno 
ridotte ai minimi termini e soltanto 
ad alcuni setton nei quali lo Stato 
conserva competenza anche arti-
colata sul territorio, per esempio di-
fesa e ordine pubblico 

II ministro della Funzione Pubblici franco Bassanini AngeloPalma 

Eletto alia giunta per le autorizzazioni. Le altre commissioni 

La Russa spacca i poli 
• ROMA La vicenda delle giunte 
della Camera per le autorizzazioni 
a procedere e per le elezioni ha 
spaccato l poll e per motivi diversi. 
A destra Ccd e Cdu si sono sentiti 
completamente tagliati fuon dalle 
decision!, prese autonomamente 
da Forza Italia e An, tanto che An-
gelo Sanza in una nunione ha detto 
incavolatissimo che «Berlusconi or-
mai ha venduto al govemo anche 
I'opposizione* A sinistra invece Ri
fondazione ha innalzato le barrica-
te contro gli uommi indicati dal Po
lo- lgnazjo La Russa per le autoriz
zazioni a procedere e Elio Vito per 
le elezioni 

Ma questa vicenda ha un antefat-
to, che nsale a lunedi sera, quando 
I'Ulivo propone al Polo dl affrontare 
prima la vicenda di queste due 
giunte, poi quella delle cosidette 
speciali antimafia, servizi e stragi II 
centrodestra dice no Ien mattina 
invece cambia idea, o meglio Fi e 
An cambiano idea Ma nel pome-
nggio i contalti si interrompono, 
anche perche in un pnmo momen
ta i due nonn previsti dovevano es
sere Mancuso per le autorizzazioni 

a procedere e la Poli Bortone per le 
elezioni. Sull'ex ministro pero vi e 
stato subito un veto incrociato di 
setton del Polo e dell'Ulivo, a cui si 
e aggiunta la rinuncia dell'espo-
nente di An. II che ha portato alia 
scelta di La Russa e Vito. «Hanno 
fatto tutto loro. Se il buon giomo si 
vede dal mattino si pu6 immagina-
re cosa accadra per le speciali", 
commentava leri un Mastella fun-
bondo. A tal punto da dire ai suoi: 
«Ve lo avevo detto che qpelli erano 
inaffidabili» Quelli, cio'e Forzaltalia 
e An, o meglio Berlusconi e Fini. E 
Carlo Giovanardi: «RreodQatto,ch,e 
querst'accordo e stato deciso da 
qualcuno. Non ci hanno consulta-
to» Insomma scintille dentro il Po
lo. 

A sinistra ci pensa Rifondazione 
a dar fuoco alle polveri. Dice Olivie-
ro Diliberto- «La scelta del Polo di 
candidare La Russa e Vito dimostra 
una volta di piu come dalle destre 
possano provenire all'attuale mag
gioranza solo autentiche provoca-
zioni». Per I'esponente comunista i 
due uomini indicati dall'opposizio-
ne non sono super partes, qualita 

indispensabili per guidare quelle 
commissioni. perche con La Russa, 
awocato, si potiebbe avere «un al-
larmante intreccio tra attivita pro-
fessionale e ruolo parlamentare» 
Quanta a Vito, Diliberto rammenta 
la sua opposizione preconcetta e 
privadiequilibno Per questo Rifon
dazione ha deciso alia fine di vota-
re per il popolare Michele Abbate 
per le autorizzazioni a procedere e 
per la rifondatrice Maria Corazzi 
per la la giunta per le elezioni. 

Intanto senza mtoppi sono stati 
eletti I president! c|i alcune commis
sioni de|la CAmfira: Gtche,ttg„diri-
gera gli Esten, Rosetta Jervolino gli 
Affari costituzionali; Benvenuto le 
Finanze, Spini la Difesa, Solaroli Bi-
lancio e Tesoro, Pisapia la Giusti-
zia Ien intanto Luciano Violante ha 
avanzato I ipotesi di istituire una 
nuova commissione per le comuni-
cazioni che assorbirebbe Cultura, 
Vigilanza Rai, Telecomunicazioni 
In piQ ha lasciato aperta la possibi-
lita che sia speciale o ordinana. Ma 
gli esponenti del Polo hanno di-
chiarato di non gradire commissio
ni di serie Aedi serieB. 

AIMassaggero 
Incontrocon 
Cailagirone 
lalottacontinua 

Un dlrettore «autorevole, ma non 
necessariamemefamoso>>(cadecosi 
lacandktaturaCostanzo?),cheabbia 
esperlena del quorJdiano, sia 
senslbNe al rlsanamento economico, 
•uhMomodaipoterifortiedaipartHI: 
Francesco Caetano Caltagirone ha 
incontntoieri mattina i 
rappresentanti dei giomallstl del 
«Messaggero>>ehatracciatol'ldentikit 
di chi dovri guidare la redazione. Ora 
si paria anche di Demetrio Volclc, che 
e stato dlrettore del Tgl nell'era dei 
Professor!, e ancora di Sorgl 
|«Stampa»), ValenUni («RepubMica»), 
Padellaro («L'Espresso->). 
All'assemblea permanente del 
«Messaggero» II comitato di redazione 
ha riferito che Caltagirone, a voce, ha 
dato soprattutto ampia disponibillta 
rispetto alle richieste dei giomallstl, 
sia per II rispetto del path) imegratho 
(una sortedlCostttuztone peri 
redattori dl via del Trttone), che sulla 
questkme delle sinergie. 

Ma quarto promesso a parole e poi 
apparso In modo assai piu tlepido 
nella letteraufflclalefirmata dal 
dlrettore generate Walter Santangelo. 
E dunque, II giomale esce, ma la 
redazione confnua lo sciopero della 
firma e attende un nuovo incontro con 
Caltagirone. 

II sottosegretario alle Poste, 
vlncenzo Vita, e Intanto intervenuto 
ancora sulla vicenda, chiedendo che 
••intervenga I'uffldo del Garante per 
una verifica puntuale sulle modallta 
deU'acqulsto. Non sta a me avvalorare 
sospetU sul ruolo degli Istituti baucari 
In questa vicenda, ma I lavoratori del 
Messaggero hannobisognodisaperal 
piu presto chi e esattamente II loro 
proprietariO". 

Un attecco ai giomalisti, poi smentito dal neopresidente 

Fieg: addio a Giovannini 
arriva Mario Ciancio 

SILVIA GARAMBOIS 
• ROMA II nuovo presidente della 
Fieg, la federazione degli editon, e 
un «editore puro», Mano Ciancio 
Sanfilppo, catanese di 64 anni. pro-
prietario del quotidiano La Sialia, 
del primo cenlrostampa in lelelra-
smissione siciliano (che serve nu-
merosi giornali nazionali) e azio-
nisla di nunierose testate {Gazzet-
ta del Sud, Giomale di Stalia, Poli-
gmfia editoriale e Editaha, oitre a 
due tv regionali, Telelnae Antenna 
Sicilia) Succede a Giovanni Gio
vannini, che ha guidalo la Fedeia-
zione per vent'anni Quella di 
Ciancio & stata una elezione dei 
grandi numeri 700 voti a favore su 
839 votanti, per lui si sono espressi 
i grandi giornali, mentre tra i 49 
astenuti soprattutto gli editori dei 
periodici (tra cui Ruscom, che era 
anche stato candidato alia poltro-
na di presidente), che hanno n-
lanciato la proposta di una propna 
organizzazione, nonche dei picco-
h periodici 

«Sono un piccolo editore, sono 
un edilore di penfena» cosi si c 
presenlato Ciancio airasseinblea, 
subito do|)o la nomina Ma questi 
"handicaps, ha continualo il neo
presidente della Fieg, sono invece 
diventati elementi a favore nella 
nbattaglia per la salvaguardm della 
liberta dell'editona« II tenui della 
liberta e slato al cenlro del suo di-
scorso, nvolto anche ai politici ("il 
potere politico per troppo tempo 

ha ignorato la stampa» e ora deve 
«prendere coscienza della gravita 
delia situazione dell'editona e dei 
use hi che essa comporta non solo 
m termini dl occupazione o di fat-
turato ma anche e soprattutto di li
berta"). Ma Ciancio ha parlato an
che delle difhcolta interne della 
Federazione, delle «differenze pro-
fonde» tra giornali grandi e piccoli, 
tra quotidiani e periodici, tra «pun» 
e "impuri", tra chi \aiole le promo-
zioniechi si oppone 

Nel corso delta mattinata nella 
sede di via Piemonte, anche un 
«qiallo» che ha crcato momenti di 
tensione con il sindacato dei gior-
nalisti Nel discorso, nlanciato dal
le agenzie, Ciancio ha infaf.li sfer-
ralo anche un duro attacco alle 
tcontroparti" ha parlato di deleno-
ramenlo delle reiazioni industnali, 
di «fuga dalle responsabilita" del 
sindacato, di «incapacita a rispet-
laie regole sottoscntte» pur di 
"avallare ogni e qualsiasi posizione 
dei lavoratori" Un «at!o di guerra» 
che molti hanno ntenuto fosse 
ispiralo dal neo-vicepresidente 
Fianto Talo, da tempo impegnalo 
m un braccio di ferro con i gioma
listi della Mondadori, che chiedo-
no il nnnovo del patio integralivo 
scadulo da lungn data Ma Cian
cio, a quanto risulta, non avrebbe 
poi pubhlKamenle letto quell'at-
lacco al sindacato scntto nelle car
le ufficialt 

Non solo Di fronte a un «inci-
dente» ormai armunciato tra la 
Fieg e la Fnsi - nonostante il di
scorso per altro tutto tmprontato ai 
temi della libera informazione -, 
Ciancio ha subito voluto stempera-
re la .sua posizione con una di-
chiarazione di tutt'allro tenore 
«Sono I'uomo del grande abbrac-
cio - ha dichiaralo ai giomalisti 
present!, a proposilo dei rapporti 
tra Fieg e Federazione nazionale 
della itanipa italiana - Mi adopere-
ro con tutle le forze per una convi-
venza pacifica e di sviluppo per 
tutte e due le categone Certo arn-
metto che i rapporti sono delicati, 
difficili, estremamente complessi, 
ma cerchero di chianre le situazio-
ni in essere che mi sembrano un 
p6 ingarbugliale All'inlerno della 
Fieg vi e quell'esperienza che ci 
consentira di ripristinare i qiu.sti 
rapporti" 

La Federazione della Stampa, 
nei saluti al nuovo piestdente della 
Fieg, ha comunque sottolmeato 
come Ciancio abbia «accenluato i 
termini dell'mcomprensione piul-
toslo che le ragioni di una nuova 
fase di dialogo, ma il chiarimenlo 
intervenuto successivamente fa in-
travedere la possibility di un sere-
no confronlo Riteniamo mfalti -
conlinua la Fnsi - che si debbano 
subito nmuovere, con buona vo-
lonta e spirilo costrutlivo, quel no
di che negli ultimi mesi hanno nn-
pedito la stesuia e rapplicazione 
del nuovo contralto di lavoro» 

Rai: piu vicino 
il nuovo Cda 
Un convegno 
di Rifondazione 
Nell'uftima settJmana di giugno, se ci 
sara I'accordo tra i van gruppi 
parlamentari, potrebbe andare 
all'esame dell'aula di Montedtorio la 
rifonna del Cda della Rai nelk) stesso 
testo gia approvato dal Parlamento 
prima dellintemizione della 
legislatura. L'impegnoe dalla 
conferenza dei capigruppo presieduta 
da Luciano violante. L'iter non si 
presenta, comunque, facile. E, quindi, 
resta aperta la discussione su tutte le 
possibili opzioni. Rifondazione 
comunista ha invftato i politici e gli 
attuali amministratori a confrontare le 
diverse posizioni. Per Fausto 
Bertinottj «se non fosse possibile 
varare una legge, che resta la nostra 
opzione principal, il minore dei mali 
sarebbe rappresentato da una nomina 
del Cda da parte dei president! delle 
Camere». D'accordo, nella sostanza, 
con Bertinotti si e detto il ministro 
delle poste, Antonio Maccanico. Anche 
per lui o iegge in tempi stretti o Cda 
nominate con quella vecchia, 
Maccanico ha, comunque, voluto 
ricordare tutti gli impegni che 
attendono il Parlamento e il govemo 
nel settore deirinformazione. Anche il 
presidente della Rai, Morello ha 
ricordato che I'azienda non puo piu 
aspettare. Entro due giomi, peril 
sottosegretario Vita, il Parlamento 
deve far sapere se e intenzionato a 
fare la nuova legge. Altrimenti si 
precede. Nel primo caso per Vita 
sarebbe auspicabile un vertice con 
doppio livello, in cui venga separata) 
I'indirizzo dalla gestione. Intanto leri 
si e condusa la vicenda professional 
di Raffaele Minicucci alia Rai. L'ex 
direttore generate si e dimesso. II che 
non elimina il suo contenzioso legale. 

Dal 1989 il pnino Istiluto pnvalo di 
prepara/ione universitana a dislanza 
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